

Denuncian inconsistencia financiera en entidad que administra bienes de UACH

TRAS AUDITORÍA. Directorio presentó una querella contra ex gerente general.



ARCHIVO

EL RECTOR DE LA UACH LO INFORMÓ A TRAVÉS DE UN COMUNICADO.

Una querella criminal por posibles delitos de "administración desleal" presentó esta semana ante el Ministerio Público el directorio de esa entidad que administra bienes de la Universidad Austral de Chile.

La acción es en contra del ex gerente general de Empresas UACH SpA, y fue decidida luego de constatar inconsistencias financieras, tras realizar una auditoría de los movimientos efectuados en las empresas relacionadas, durante la gestión del ex ejecutivo, finalizada el pasado 30 de septiembre.

Así lo informó a la comunidad universitaria el rector Egon Montecinos, a través de una comunicación interna, en la cual detalla que primero se efectuó una revisión, en la cual "se identificaron determinadas operaciones financieras que no contaban con respaldo documental suficiente", tras lo cual se hizo una auditoría y se resolvieron acciones judiciales.

En el texto no se detallan los montos involucrados, pero recalca que la UACH, reitera "el compromiso irrestricto con la probidad, la transparencia y el correcto uso de los recursos institucionales".

Según explicaron desde la universidad, la administradora de empresas UACH, está a cargo del Preuniversitario UACH, Austral Capacitación, Viveros Bosques del Sur y la Fundación Leiva Mella.

TEXTO OFICIAL

En el comunicado, el rector de la Universidad Austral de Chile, Egon Montecinos, informó que "con fecha 30 de septiembre de 2025, el directorio de Empresas UACH SpA, en el marco de sus atribuciones y conforme a la normativa vigente

te, resolvió poner término a la relación laboral del gerente general, Sr. Pablo Valenzuela. Posteriormente, a través de la vicerrectoría de Gestión Económica y Administrativa, se instruyó al gerente general interino, Sr. Cristian Jara, la realización de una revisión financiera de los movimientos efectuados en las empresas relacionadas, con el objetivo de resguardar el uso adecuado de los recursos institucionales. Como resultado, se identificaron determinadas operaciones financieras que no contaban con respaldo documental suficiente".

"Considerando estos antecedentes, se recomendó la realización de una auditoría externa integral a la totalidad de las empresas relacionadas de la Universidad. A partir de los resultados de dicha auditoría y de los hallazgos constatados, el Directorio de Empresas UACH SpA resolvió interponer una querella criminal ante el Ministerio Público respecto del ex gerente general, por el eventual delito de administración desleal, con el fin de que los hechos sean investigados por la autoridad competente y se determinen las responsabilidades que correspondan, conforme al debido proceso", añadió.

Finalmente, el rector enfatizó que "como Universidad Austral de Chile, reiteramos el compromiso irrestricto con la probidad, la transparencia y el correcto uso de los recursos institucionales. Asimismo, se continuará colaborando plenamente con las instancias competentes, resguardando los principios de legalidad, presunción de inocencia y responsabilidad institucional, en el marco de los procedimientos actualmente en curso". CB